
U N A  C O N F E R E N C I A  P A R A  N O
O L V I D A R

Los reencuentros siempre son festivos,
renovadores, emocionantes, comprometidos y
felices. Eso fue lo que se vivió en la X Conferencia
Distrital Rotaria realizada en Montería los días 28,
29 y 30 de abril. Fueron 310 rotarios los que
asistieron a este encuentro en donde la amistad y
los deseos de trabajar con más compromiso por la
comunidad reinaron. Fue una conferencia
organizada, con buenos anfitriones y un
gobernador como Miguel Blanco feliz de recibir a
tantos amigos en su tierra. P. 9-13
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L A  A M I S T A D  Y  L A
P R E S E N C I A L I D A D ,
F U N D A M E N T O S  D E L
C L U B  M E D E L L Í N

Fue una reunión cordial en donde primó la importancia de mantenernos unidos como amigos,
de preservar la unión, de volver por los fueros de conseguir la financiación para los
programas que tenemos planeados, de seguir liderando los comités de trabajos y de hacer las
reuniones en la medida de lo posible, presenciales, pues el vernos y sentirnos como amigos,
nos hace más fuertes y decididos para hacer el trabajo con la gente que nos necesita, el cual
es nuestro objetivo primordial.

Quienes estuvieron presentes y los que se conectaron virtualmente, estuvieron de acuerdo en
que este tipo de reuniones es lo que nos ha hecho grandes para trabajar y servir, para
permanecer por más de 95 años y para seguir juntos con el trabajo.

Quiero destacar, los apartes, de los comentarios más importantes de las intervenciones que
se hicieron algunos compañeros y las conclusiones a las cuales llegamos:

“Este tipo de reuniones son para una organización, una gran oportunidad que se
traduce en seguir manejando y administrando el Club, de forma acertada. Se debe

pensar en que el Club cumpla 95 años más y por esto, no es momento de desfallecer
sino de crear opciones y repensar cómo salir adelante. Invito a pensar en que es el
servir es lo nuestro, si eso se tiene claro, hay una razón clara para ser miembro del

Club”.  (Evaristo Piedrahita)

P O R :  
J O R G E  L U I S  J I M É N E Z  R A M Í R E Z

E D I T O R I A L
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Queridos compañeros:

En nuestra reunión de introspección para revisar
temas de interés del Club, quedó confirmado que,
en realidad, la amistad y la presencialidad en los
encuentros semanales, son la razón de estar y de
ser del Club que nos acoge y la base de nuestras
tareas para servir a la comunidad.



“Considero que la amistad, se hace a través del servicio. Debemos pensar qué vamos a
hacer para recaudar los fondos necesarios para continuar haciendo trabajo con la

comunidad. Hago un llamado para que los socios actuales generen posibilidades de
hacer cosas ahora que estamos en el año de la renovación de la planeación estratégica,

además para que todos los socios se apropien de los espacios que tiene Rotary y
aprovechar a los nuevos para sacar adelante las ideas que consideren puedan aportar.

(Carlos Humberto Zapata)
 

“De las cosas más importantes de nuestro club ha sido el acompañamiento y la amistad
entre todos, hay personas más cercanas unas a otras, pero, entre todos se va

construyendo una relación de amigos sinceros. Una de las cosas que más acerca a los
amigos, es el servicio y la idea es poder buscar momentos ideales para conversar,
compartir y disfrutar las reuniones. Debemos pensar cómo hacer que las reuniones
rotarias sean más llamativas y nadie se las quiera perder, todos tenemos diferentes

intereses y gustos, pero, hay que buscar la forma de estar más activos y dar más de lo
que podemos en tiempo, contactos y proyectos. (Didier Vélez Madrid)

Como ellos, hubo más intervenciones, las cuales se caracterizaron por palabras como: Unión,
amistad, seguir creciendo, buscar nuevas fuentes de financiación y la presencialidad.

En cuanto a las conclusiones quiero destacar la siguiente:

Se hizo evidente que la pandemia afectó demasiado la presencialidad, que impidió las
reuniones de amigos como base primordial del Rotarismo: “la amistad como ocasión de servir”,
pero a la vez, esa virtualidad, nos motivó a tomar decisiones muy importantes en el nuevo
rumbo de nuestro club rotario: más reuniones presenciales, buscar recursos para las obras sin
depender de la gran ayuda de la corporación y cómo ingresar más líderes al club.

Indudablemente la amistad y el compañerismo es lo que nos une y
nos hace fuertes.
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L O  Q U E  S I G U E  P A R A  N U E S T R O  C L U B
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Hacer un nuevo plan estratégico para nuestro Club Rotario Medellín, es el desafío que tiene la
siguiente administración que presidirá nuestra compañera Didier Vélez, quien desde ya esta
armando su equipo y está buscando los voluntarios que quieran participar, por su
conocimiento y disposición para trabajar y compromiso a liderar este proyecto.

Otro tema que salió a modo de conclusión, de nuestra reunión para revisar lo que sigue con
nuestro Club, fue el comité que se encargará de buscar recursos nuevos frescos, adicionales
a los que nos dan las corporaciones adscritas a nuestro club.

También adelantaremos con la nueva administración, una encuesta entre los socios, para que
de manera espontánea y con entera libertad respondan lo que les gusta o no del Club, lo que
hay que mejorar, lo nuevo que quieran proponer, para incluirlo dentro del plan estratégico
nuevo.

Otras sugerencias que se dieron, fue
volver exclusivamente a a
presencialidad, la cual se irá ajustando
lentamente, porque se debe compartir la
amistad con ocasión de servicio. Paul
Harris inició planeando Rotary con un
grupo de amigos y entre ellos
empezaron a hacer negocios y luego
obras sociales y todo fue presencial.
Hay que hacer el esfuerzo a pesar de
los costos que esto implica. Se hacer
reuniones más de conversación y hablar
de proyectos, que, con conferencias,
con el fin de avivar la amistad.

También se habló de darle fuerza
nuevamente a los diferentes
subcomités, entre ellos, el de
compañerismo, que se encargue de
saber cómo están los socios, invitarlos
y motivarlos a regresar a las reuniones,
a los paseos, etc.

Se planteó la idea de que el comité de
proyectos reactive sus reuniones y se
planteen proyectos de país, se necesita
que la Junta Directiva, dé los
lineamientos de cómo vamos a trabajar
para reactivar la amistad y el servicio
social.
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Se evaluó también, el costo de la
membresía, pues en consideración de
la mayoría es muy costoso y ello impide
que lleguen socios. Consideraron que la
operación del Club y los proyectos,
además del manejo de la parte
financiera, es que este es un Club
costoso contando con los aportes, la
alcancía, los almuerzos, etc. Se
Propuso tener inserción de voluntarios
de forma gratuita que ayuden con el
trabajo de campo y las actividades.

Y, por último, se invitó a pensar en el Club con actitud positiva y con pasión por lo que se
hace. Hacer cada vez mejor lo que ya hacemos bien. 



¡Q U É  T I E M P O S  A Q U E L L O S !
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Cómo una forma de motivar nuestras reuniones presenciales para trabajar, para socializar,
para disfrutar, traemos hoy en esa edición unas fotos que les permitirán evocar el pasado de
nuestro Club durante estos 95 años y servir de ejemplo para continuar con nuestro trabajo
rotario presencial con la Comunidad.

Son fotos del recuerdo en las cuales muchos de ustedes se verán y con nostalgia
recordaremos otros que se nos adelantaron en el camino pero que recordamos con cariño.
Y como lo dice nuestra presidente nominada, Ligua Botero “Todos estos recuerdos que
estamos compartiendo nos motivan para seguir siendo un Club GRANDE".

Vamos a fomentar nuestra amistad y a hacer programas importantes para el desarrollo de
nuestras comunidades. Tenemos que plantearnos retos que nos impulsen para seguir
adelante”
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Tal como se puede apreciar en las fotos el Club Rotario se divide en dos pilares, la amistad y
el servicio, en el Club se tienen proyectos muy grandiosos, proyectos de país que vamos a
seguir promocionando para realizarlos con otras instituciones los cuales son: prevención de la
drogadicción, hagamos las paces, programa Fénix, acueductos, medio ambiente, etc., con
estos programas podemos seguir trabajando, no solamente a la luz de una cofinanciación,
sino con el aglutinamiento de empresas públicas o privadas que se sumen a estas
alternativas.



U N A  C O N F E R E N C I A  P A R A  N O
O L V I D A R
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Los reencuentros siempre son festivos, renovadores, emocionantes, comprometidos y felices.
Eso fue lo que se vivió en la X Conferencia Distrital Rotaria realizada en Montería los días 28,
29 y 30 de abril.

Fueron 310 rotarios los que asistieron a este encuentro en donde la amistad y los deseos de
trabajar con más compromiso por la comunidad reinaron.

Fue una conferencia organizada, con buenos anfitriones y un gobernador como Miguel Blanco
feliz de recibir a tantos amigos en su tierra.

El programa académico fue el esperado: excelente. La presentación de los clubes rotarios con
sus programas fue inspiradora. Definitivamente es mucho y muy bueno el trabajo que
hacemos los rotarios. El ambiente social fue inmejorable: abrazos y sonrisas por doquier y
agradecimiento por podernos ver.

A los organizadores y a quienes por nuestro club ejercieron la representación, solo queda
darles las gracias por tanto y tanto que brindaron a los asistentes. Felicitaciones y la próxima
será en Cartagena y esperamos que nuestro Club se luzca en asistencia.
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Miguel Blanco y su esposa, grandes anfitriones.

Las tres gobernadoras que siguen. De
izquierda a derecha Ximena Caicedo, del
Club Rotario Cúcuta Ciudad de los Árboles,
nominada para el periodo 2025-2026, Blanca
Cifuentes de Bucaramanga, para el periodo
2024-2025 y Cecilia Vélez del Club
Cartagena para el 2023-2024.
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P R E M I O  J O A Q U Í N  L O N D O Ñ O  O R T I Z
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En el marco de la conferencia, nuestro
Club Rotario Medellín, se hizo presente
con dos premios importantes que nos
llena de orgullo entregar, el primero de
ellos, el Premio Joaquín Londoño Ortiz,
el cual se le otorga a la obra social más
destacada del Distrito 4271. El
Gobernador Rotario, Miguel Blanco,
postuló las tres mejores obras que
visitó a lo largo de sus viajes y un
comité integrado por los dos Past
Gobernadores Luciano Vélez y Carlos
Avendaño, el Presidente actual Jorge
Luis Jiménez Ramírez y la Presidente
electa Didier Vélez asignaron el
ganador al Club Rotario Sincelejo, por
su obra de servicio a la comunidad:
“TECHO DIGNO VIVIENDA
SALUDABLE” en la población de las
comunas 6 y 9 de Sincelejo, donde los
jóvenes se empoderan y asumen su
liderazgo en la construcción de un
futuro mejor para todos, logrando con
ello, romper el círculo de la pobreza,
aspecto fundamental para alcanzar la
paz que todos anhelamos.  Adicional a
la placa, este premio va acompañado
de una asignación económica de
$2.000.000. FELICITACIONES POR
ESTA GRAN LABOR
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P R E M I O  Á L V A R O  V I L L E G A S  M E J Í A

Igualmente, hicimos entrega del Premio
Álvaro Villegas Mejía, el cual se le
entrega al Rotario más destacado del
Distrito en los últimos años. Para este
galardón, se le pide a los últimos dos
Past Gobernadores y al Gobernador en
ejercicio que entre ellos lo escojan. 

En esta oportunidad el Premio fue
otorgado al Compañero Rotario:

ALBERTO LONDOÑO MEJÍA.
 

Él no pudo asistir a la conferencia pues
se encuentra en México, pero en su

representación la estatuilla fue
entregada a la Presidente del Club

Rotario Medellín Nutibara, Aura Estella
Cardona.

 
FELICITACIONES POR SU

DESTACADA VIDA AL SERVICIO DEL
ROTARISMO.



A B R I L :  M E S  D E L  M E D I O  A M B I E N T E

Rotary comparte el interés por la protección de nuestro legado común:
el medioambiente.
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¿CÓMO AYUDA ROTARY?

Los socios de Rotary abordan los temas ambientales ideando proyectos, empleando sus
conexiones para cambiar las políticas y planificando para el futuro.

Estamos comprometidos a apoyar actividades que fortalezcan la conservación y protección de
los recursos naturales, fomenten la sostenibilidad ecológica y promuevan la armonía entre las
comunidades y el medioambiente. Empoderamos a las comunidades para que accedan a
subvenciones y otros recursos, adopten soluciones locales y estimulen la innovación en un
esfuerzo por abordar las causas y reducir los efectos del cambio climático y la degradación
del medioambiente.

A Y U D A  A L  M E D I O A M B I E N T E

Los rotarios entienden que el mundo entero
es su hogar. Pueden ver los efectos del
cambio climático en las comunidades por
las que se interesan y no han esperado
para tomar acción. Ellos abordan este
problema del modo que lo hacen siempre:
proponiendo proyectos, usando sus
conexiones para cambiar políticas y
planificando para el futuro.

C A M B I O  C L I M Á T I C O
Si deconstruimos este complejo problema en
partes más pequeñas, veremos que hay muchas
cosas que los rotarios pueden hacer -y que, de
hecho, ya están haciendo- con la ayuda de La
Fundación Rotaria. 

P R O T E C C I Ó N  D E  H Á B I T A T S
Los rotarios se comprometen a restaurar el
hábitat perdido por la mariposa monarca.

Toda la información relacionada con el cuidado
del medio ambiente con Rotary, se encuentra en
el siguiente enlace: Protección del medioambiente
| Rotary International

https://www.rotary.org/es/our-causes/protecting-environment


N O T I R O T A R I A S

E N C U E N T R O  H O G A R E Ñ O  Y  D E  A M I S T A D
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Estuvimos disfrutando de
la amistad y el
compañerismo a través de
nuestro encuentro
hogareño en la finca del ex
compañero rotario Antonio
González. Fue una
oportunidad muy especial
de integrar a los nuevos
socios con la amistad del
Club.



N O T I R O T A R I A S

Gracias a la Alianza entre el Club Rotario
Medellín y Asia San Ignacio, se hizo
posible la entrega de 20 kits escolares a
los niños del Centro Educativo Rural La
Venta en el municipio de Urrao a través
de nuestra Compañera Rotaria Didier
Vélez. Se presentó un video testimonial
de los niños recibiendo los kits.

D O N A C I Ó N  D E  K I T S  E N  U R R A O
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H A G A M O S  L A S  P A C E S

Nuestra compañera Didier Vélez, continúa trabajando con el programa de Hagamos las
paces, esta vez con docentes convocados por convocados por la Cámara de Comercio el
pasado 17 de abril. ¡MÁS RAZONES PARA CONTINUAR!



N O T I R O T A R I A S

En Alianza entre el Club Rotario Medellín
y el Club Rotario Bello, se hizo posible la
entrega de un computador al joven Simón
Vélez Viera, beneficiario de Becas
Centenario para continuar sus estudios
en la Institución Educativa Marco Fidel
Suárez.

D O N A C I Ó N  D E  C O M P U T A D O R E S
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T É C N I C O S  A G R Í C O L A S

La Corporación Becas Centenario acompañó la certificación de 19 jóvenes por parte del
Instituto Técnico Lasallista en Técnica Laboral en Producción Agrícola,  estuvieron ocho
meses internos en la Hacienda la Sandalia. Varios de ellos apoyados por el Club.



N O T I R O T A R I A S

Como parte de la capacitación y los procesos de conocimiento del rotarismo para los
socios nuevos, el Past Gobernador Carlos Avendaño, en compañía del expresidente Jorge
Mario Mejía, dieron la inducción a los tres nuevos socios: Mónica Riascos, Francisco Toro
y Gustavo Guarín, quienes están muy interesados en aportar ideas y reformular la
planeación estratégica del Club con miras a buscar la sostenibilidad institucional.

I N D U C C I Ó N  P A R A  S O C I O S  N U E V O S
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Lu is Alberto Gómez - Mayo 0
3

Jorge Mario Mejía - Mayo 10

F E L I C I T A M O S  A  L O S  C O M P A Ñ E R O S  R O T A R I O S
Q U E  C E L E B R A R Á N  S U  V I D A  E N  M A Y O

G
ermán González E. - Mayo 0

3

C U M P L E A Ñ O S  M A Y O
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Lucio  Chiquito Caicedo - Mayo 2
2

Rodrigo Posada P. - Mayo 16

Nelson Echeverri - Mayo 18
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